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  СНОВА 

    вице-чемпионы!

«СЕРЕБРО» –

     наше!

ПОД ЗНАМЕНАМИ СПОРТА –

                  более 50 лет 
«ЛЫЖНЯ-2014» –

        победа за победой

20 февраля в акаде-
мии состоялась «Ярмарка 
вакансий» для студентов 
4 и 5 курсов. В ней приня-
ли участие представители 
министерства сельского, 
лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Ульянов-
ской области, органов го-
сударственного управле-
ния и социальной сферы, 
сельскохозяйственных, 
перерабатывающих, об-
служивающих предприя-
тий, финансово-кредитных 
учреждений.

Заместитель мини-
стра сельского, лесного 
хозяйства и природных 
ресурсов – главный эко-
лог региона К.А. Долинин 
и заместитель директора 
департамента правовой, 
организационной и кад-
ровой работы А.П. Тро-
фимова, выступая перед 
старшекурсниками, от-
метили, что на сегодняш-
ний день выпускники ака-
демии востребованы не 
только в сфере АПК, но и в 
других отраслях. Они так-
же поблагодарили всех 
работодателей, которые 
нашли свободное время, 
чтобы посвятить его сту-
дентам.

Представители различ-
ных компаний, таких как 

«Сбербанк», «Россельхоз-
банк», «Марс», «Ульяновск-
хлебпром» и другие, расска-
зали о своих предприятиях 
и организациях. Лаконично, 
но достаточно полно они 
пояснили, каковы перспек-
тивы роста их сотрудников 
и заработная плата, что 
входит в социальный пакет, 
а также осветили другие 
важные аспекты, которые 
интересовали абсолютно 
всех студентов, участников 
ярмарки вакансий.

Проректор по учебной 
и воспитательной работе 
М.В. Постнова пожелала 
«академикам» определить-
ся в выборе своей профес-
сии и построить успешную 
карьеру. 

На ярмарке было пред-
ложено 342 вакансии, в 
том числе 52 вакансии 
и н ж е н е р о в - м е х а н и к о в , 
36 – технологов, 29 – бух-
галтеров, 23 – ветеринар-
ных врачей, 18 – менед-
жеров, 14 – зоотехников, 
14 – экономистов, 13 – 
агрономов, 11 – финан-
систов. От будущих спе-
циалистов ждут не только 
профессионализма в сво-
ем деле, но и ответствен-
ности, как этого требует, 
собственно, любой труд.

К сожалению, не все 
работодатели смогли за-
интересовать студентов, 
но многие с энтузиазмом 
отвечали на их вопросы, 
помогали заполнить анке-
ты, рассказывали о долж-
ностях и специальностях, в 
которых нуждается их ком-
пания или предприятие. 

Мы поинтересовались у 
студентки 4 курса экономи-
ческого факультета Надеж-
ды Афанасьевой, куда она 
планирует устроиться, ведь 
следующий год является 
для нее выпускным. «В моих 
планах, – рассказала Надеж-
да, – пойти работать в банк, 
в частности, ОАО «Россель-
хозбанк». Летом собираюсь 
проходить там производ-
ственную практику и уже по 
ее результатам приму реше-
ние – устраивает меня эта 
работа или нет».

Директор управления
сельского хозяйства Ба-
рышского района Л.В. Лукъя-
нова искала молодых спе-
циалистов в СПК «Искра». 
Ее интересовали инже-
неры, бухгалтеры и вете-
ринарные врачи. На наш 
вопрос: «Каким образом 
можно привлечь молодежь 
работать в сельскохозяй-
ственном предприятии?», 
Лариса Владимировна от-

ветила довольно-таки 
просто, но с глубоким 
смыслом: «Нужно быть 
фанатом своего дела, лю-
бить свою работу. Если 
вам нравится то, чем за-
нимаетесь, то вы будете 
по-настоящему счастли-
вым человеком. Поэтому в 
сельском хозяйстве рабо-
тают люди, которые ценят 
свой труд и являются теми 
самыми фанатами».

Многие работодате-
ли подчеркнули, что вы-
пускники нашей академии 
становятся очень ценными 
сотрудниками и им всегда 
рады. С «академиками» го-
товы сотрудничать, предла-
гать различные вакансии. 

Помимо того, что сту-
денты смогли пообщать-
ся с работодателями, им 
раздали наглядные посо-
бия, рекламные листовки. 
Кроме того, по всем ин-
тересующим их вопросам 
студенты и все желающие 
могут обратиться на сайт 
министерства сельского, 
лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Ульянов-
ской области или в само 
ведомство.

Вероника Кващук
Фото Анастасии 

Каленовой 

Академия вошла 
в рейтинг 58 лучших вузов 

России

Академический рейтинг 
институтов мира – европей-
ский стандарт (Academic 
Ranking of World Universities-
European Standard) – клас-
сифицировался по между-
народной системе. Вузам 
присваивались либо выс-
ший уровень (ААА, АА, А), 
либо достаточный (ВВВ, ВВ, 
В), либо средний уровень 
(ССС, СС, С). Те учебные 
заведения, которые по тем 
или иным причинам не вош-
ли в данный список, счита-
ются «ниже рейтинга».

При анализе и изучении 
высших учебных заведе-
ний специалисты руковод-
ствовались стандартами 
Евросоюза, которые были 
выработаны недавно для 
вузов. Большое внимание 
эксперты уделяли таким 

направлениям, как научная 
деятельность, международ-
ное сотрудничество, отзывы 
работодателей о выпускни-
ках, а также статус препо-
давателей – имеют ли они 
международное признание, 
получали ли научные награ-
ды, состоят в Академии наук 
или нет.

По итогам 2013 года 
Ульяновский государствен-
ный технический универси-
тет (12 место, рейтинг А+), 
Ульяновский государствен-
ный университет (13 место, 
рейтинг А+) и Ульяновская 
государственная сельско-
хозяйственная академия 
имени П. А. Столыпина (49 
место, рейтинг ВВ) вошли в 
число лучших вузов России 
по европейским стандар-
там. 

Научный консорциум –
 для совместного развития

Губернатор Сергей Морозов провел заседание Со-
вета ректоров, в ходе которого призвал объединить 
потенциал программ развития, которые реализуются 
вузами Ульяновской области.

ровать не внутри региона, а 
в первую очередь создавать 
условия для успешной кон-
куренции наших вузов на 
уровне как минимум ПФО», – 
сказал губернатор.

Глава региона напом-
нил, что в конце 2011 года в 
Томске вузы объединились 
в консорциум. В него вошли 
не только высшие учебные 
заведения города, но и на-
учные организации (НИИ). 
И не только те, которые раз-
мещаются в Томске, но и за 
его пределами, в том числе 
МИФИ. При этом все орга-
низации сохранили свою 
юридическую самостоя-
тельность.

Также в конце 2013 года 
на заседании  Совета рек-
торов вузов юга России 
было объявлено о создании 
научного консорциума ву-
зов Южного федерального 
округа. В него вошли сразу 
27 вузов.

«Сегодня в полити-
ке вузов на первый план 
должны выйти интересы 
региона, профессорско-
преподавательского соста-
ва, студентов, абитуриен-
тов. Считаю, что для более 
эффективной работы вузов 
необходимы интеграцион-
ные проекты, которые дока-
зали свою эффективность 
во всем мире. Для дости-
жения общих результатов 
объединяются и сотрудни-
чают научные учреждения и 
организации, ведущие ми-
ровые вузы. Межвузовские 
кафедры, межвузовские из-
дания, совместные научные 
проекты, совместная раз-
работка правил и принци-
пов межвузовского сотруд-
ничества – все это вполне 
реально. Необходимо до-
говариваться и по таким бо-
лезненным вопросам, как 
дублирующие специально-
сти. Мы должны конкури-

Европейская научно-промышленная палата изу-
чила высшие учебные заведения мира и состави-
ла рейтинг лучших, в который вошли 58 российских 
вузов. Среди них три ульяновских — УлГТУ, УлГУ и 
УГСХА им. П.А. Столыпина.
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Кадры для села

Встретимся 1 сентября!

8 января в спортком-
плексе «Колос» состоялся 
первый областной спортив-
ный слет школьников, про-
шедший под лозунгом «Об-
разование, здоровье, спорт – 
мое будущее!». В нем при-
няли участие представители 
Октябрьского сельского ли-
цея, Мирновской и Матвеев-
ской средних школ.

Программа соревнова-
ний заняла 2 часа, после чего 
участники слета дружно от-
правились в бассейн, чтобы 
поплавать и отдохнуть. А в 
это время судейская бригада 
подводила результаты. 

В личном первенстве на 
этапе «Легкая атлетика» луч-
шие результаты показали 
Елена Храменкова из Матве-
евской средней школы и Ар-
тем Шленкин из Октябрьско-
го сельского лицея, на этапе 
«Пулевая стрельба» – Лейсян 
Хисамутдинова из Матвеев-
ской школы, на этапе «Лыж-
ный спорт» – также предста-
витель Матвеевской школы 
Дмитрий Прохоров.

В командном зачете ме-
ста распределились следую-
щим образом: I место завое-
вала команда «Олимпийцы», 
II – «Орлы», III – «Чемпионы».

17, 18, 25 января и 

7 февраля для школьников 
Ульяновска, Новоульяновска 

В январе-феврале в Ульяновской 
ГСХА им. П.А. Столыпина прошел ряд 
мероприятий в рамках профориентаци-
онной деятельности. 

и сельских районов, а также 
учащихся техникумов Барыш-
ского, Карсунского, Сенги-
леевского районов и Улья-
новского техникума питания 
и торговли в академии были 
организованы Дни откры-
тых дверей. Нашим гостям 
предоставилась возможность 
узнать о жизни вуза из уст 
его руководителей, деканов 
и преподавателей кафедр, 
увидеть воочию условия уче-
бы и быта. Ребят провели по 
учебным корпусам, лекцион-
ным аудиториям, а также по 
спортивным сооружениям, 
где занимаются студенты 
сельскохозяйственной акаде-
мии и организуются многие 
спортивные мероприятия.

Кульминацией Дня от-
крытых дверей 25 января 
стало «посвящение в сту-
денты» заместителя ми-
нистра сельского, лесного 
хозяйства и природных ре-
сурсов – главного эколога 
Ульяновской области Кон-
стантина Долинина. Он по-
ступил в этом году вместе с 
заместителем председате-
ля правительства – главой 
Минсельхоза Александром 
Чепухиным на агрономиче-
ский факультет академии 
для получения второго выс-
шего образования по за-
очной форме обучения. От 

имени губернатора Сергея 
Морозова и Александра Че-
пухина Долинин поздравил  
сегодняшних и будущих сту-
дентов с Днем студентов. Он 
подчеркнул необходимость 
и важность постоянного об-
новления, пополнения зна-
ний, которые в наше время 
быстро устаревают.  Главный 
эколог региона отметил, что 
с удовольствием продолжит 
образование  в академии, 
которая  дает универсаль-
ные, глубокие, качествен-
ные  знания.  «Я желаю вам 
всем встретиться 1 сентября 
в УГСХА на торжественной 
линейке!» – обратился он к 
юношам и девушкам, перед 
которыми стоит выбор даль-
нейшего пути.

Под аплодисменты со-
бравшихся ректор академии 
профессор Александр Дозо-
ров  вручил Константину До-
линину студенческий билет 
и многокилограммовый  ме-
таллический Ключ к знаниям, 

символизирующий тяжесть  
познания наук.  

20 февраля в рамках 

Связь с производством

Программа реализуется 
Российским союзом сель-
ской молодежи при поддерж-
ке Министерства сельского 
хозяйства РФ, Общероссий-
ской общественной органи-
зации «Знание».

Первые встречи в рам-
ках проекта состоялись со 
старшеклассниками Черда-
клинского и Старомайнского 
районов. В состав выездной 
бригады вошли заместитель 
директора Агентства по раз-
витию сельских территорий 
Александр Луконин, пред-
ставители Ульяновского от-
деления Российского союза 
сельской молодежи – пред-
седатель отделения Рамиль 

Шаг в будущее

В Ульяновской области дан старт проекту по 
профориентации сельской молодежи «Выбираем 
профессию», цель которого – повышение прести-
жа аграрных профессий, информирование о воз-
можностях самореализации на сельских террито-
риях в сфере агропромышленного комплекса.

Покров, студент 5 курса 
академии Марат Низамов и 
молодые фермеры. Они ар-
гументированно доказали 
своим слушателям, что цели 
достижимы – было бы жела-
ние.

Школьники познакоми-
лись с возможностями полу-
чения аграрного образования 
в Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйственной 
академии имени Петра Сто-
лыпина и самореализации на 
сельской территории благо-
даря участию в государствен-
ных программах поддержки 
молодежи на селе.
Пресс-центр ЦДМ академии

«Медицинский врач ле-
чит человека, а ветеринар-
ный – человечество». Именно 
эти вечные и справедливые 
слова навсегда запомнят и 
пронесут в своём сердце и 
душе студенты факультета 
ветеринарной медицины по-
сле встречи с директором 
Департамента ветеринарии 
Ульяновской области – глав-
ным государственным ве-
теринарным инспектором 
Ниной Ивановной Пелеви-
ной. Встреча состоялась 
15 февраля во время экскур-
сии «академиков» в Меле-
кесский центр ветеринарной 
медицины имени С.Г. Дыр-
ченкова.

Несмотря на большую за-
нятость, Нина Ивановна на-
шла время, чтобы пообщать-
ся со студентами. Она рас-
сказала, как трудна и важна 
профессия ветеринарных 
специалистов, и подробно 

«Вы – соль земли!»
прокомментировала положи-
тельные изменения, связан-
ные с работой ветеринарной 
службы на территории Улья-
новской области. Но самое 
главное, что запомнилось 
юношам и девушкам в обще-
нии с этим замечательным 
человеком, – это её вера в 
профессию, в людей и кол-
лектив, с кем она работает. 

Нина Ивановна также по-
здравила студентов с празд-
ником – Всемирным днем 
православной молодежи – и 
пожелала: «Несите в мир 
свет, будьте милосердными 
и сильными, трудитесь во 
благо родного Отечества, 
берегите мир, любите жизнь! 
Вы – соль земли!».

Экскурсию по территории 
реабилитационного центра 
для гостей из родной акаде-

мии провела ветеринарный 
врач Маргарита Петрова, вы-
пускница нашего вуза. Она 
ознакомила с работой вете-
ринарной клиники, лабора-
тории. Мы побывали в отде-
лении хирургии и увидели, 
как действуют кабинеты УЗИ 
и рентгена в самый обычный 
рабочий день ветеринарных 
специалистов. Особые впе-
чатления нас ждали в отде-
лении интенсивной терапии 
центра. Здесь спасают жи-
вотных, находящихся в кри-
тическом состоянии – между 
жизнью и смертью. 

В завершение дня нас 
ещё раз изрядно удивили и 
впечатлили в лаборатории 
ветеринарной санитарной 
экспертизы при Мелекесской 
районной станции по борьбе 
с болезнями животных. В ней 

исследуют мясо, молочные 
продукты, овощи, фрукты. 
Мясо и молочную продукцию 
проверяют на наличие пато-
генной микрофлоры, так как 
они могут быть источниками 
многих инфекционных за-
болеваний, а овощи – на на-
личие нитратов, уровень ра-
диации. Лаборатория может 
работать как при рынке, так 
и мобильно, на территории 
всего района, если у покупа-
телей сельскохозяйственной 
продукции возникнут кри-
тические вопросы к ее про-
изводителю. А это означает 
лишь одно: здоровье людей 
всегда под защитой. 

П. Ляшенко, 

доцент кафедры 

хирургии,

 акушерства, 

фармакологии и терапии

акции «Абитуриент-2014» 
представители кафедр и фа-
культетов вуза побывали во 

многих школах и лицеях ре-
гиона.

Наш корр.

ГОД ПРОФОРИЕНТАЦИИ В УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИГОД ПРОФОРИЕНТАЦИИ В УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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– Перед очередными вы-
борами ректора принято 
подводить итоги. Особо зна-
чимыми этапами в развитии 
академии стало успешное 
прохождение мониторинга, 
что позволило коллективу 
спокойно работать, не огля-
дываясь на других. А ведь не 
всем даже крупным сельско-
хозяйственным вузам удалось 
успешно выдержать это испы-
тание, многие из них получили 
статус неэффективных.

Динамично развиваясь, 
академия стала лауреатом 
федерального этапа конкурса 
с присвоением права мар-
кировки золотым логотипом 
«100 лучших товаров России», 
она является лучшим вузом 
ПФО. Две образовательные 
программы, среди которых и 
«Механизация сельского хо-
зяйства», реализуемая на ин-
женерном факультете, вошли 
в число победителей «Лучшие 
образовательные программы 
инновационной России» 2010 
года.

В настоящее время ака-
демия является современ-

Накануне выборов ректора
В связи с окончанием в марте 2014 года срока полномочий ректо-

ра Ульяновской ГСХА имени Петра Столыпина профессора А.В. До-
зорова 19 февраля Аттестационная комиссия Министерства сель-
ского хозяйства РФ утвердила кандидатов, выдвинутых подразде-
лениями вуза и его филиала, для участия в выборах ректора на сле-
дующий срок. Это действующий руководитель академии А.В. Дозо-
ров, проректор  по заочному обучению А.Н. Еремеев, заместитель 
директора по науке Технологического института И.И. Шигапов. 
21 февраля ученый совет академии назначил дату проведения кон-
ференции по выборам – 3 марта. 

В преддверии этого важного события мы попросили ученых, 
аспирантов, студентов высказать мнение о роли руководителя вуза 
и работе на этом посту Александра Дозорова.

Подводя итоги

ным научно-образователь-
ным комплексом с хорошо 
развитой инфраструктурой. 
Приобретается   качествен-
ное новое оборудование, 
рабочие места сотрудников 
оснащены современными 
ПЭВМ с доступом в сеть 
Internet. Повысилась и осте-
пененность преподавателей, 
которая в целом в академии 
превышает 72%. Это про-
изошло благодаря успеш-
ной подготовке научно-
педагогических кадров через 
аспирантуру, докторантуру. 
Причем докторантура на 
инженерном факультете от-
крыта впервые за все годы 
существования вуза. По-
высился и статус академи-

ческого научного журнала, 
который теперь включен в 
Перечень ВАК РФ. В системе 
аттестации научных кадров в 
академии активно работают 
три диссертационных сове-
та, два из которых являются 
региональными.

Успешно развивается 
изобретательская деятель-
ность, которой оказывается 
большая поддержка со сто-
роны ректората. По абсолют-
ному показателю (числу полу-
чаемых патентов) академия 
входит в тройку лидеров сре-
ди аграрных вузов страны, а 
по относительному – числу 
патентов на единицу ППС – 
уверенно опережает конку-
рентов. Это позволяет нам 
уверенно получать гранты (в 
том числе президентские) и 
выигрывать различные кон-
курсы. Уделяется много вни-
мания оздоровлению сотруд-
ников и спортивно-массовой 
работе. 

Все вышесказанное сви-
детельствует о большой 
работе, проделанной под 
руководством действую-
щего ректора, профессора 
А.В. Дозорова. Поэтому есть 
все основания утверждать, 
что необходимо поддержать 
на выборах ректора канди-
датуру Александра Владими-
ровича, так как только в этом 
случае академия продолжит 
свое поступательное и дина-
мичное развитие, успешно 
пройдя очередную аккреди-
тацию.

– Все предыдущие годы 
работы в должности ректора 
А.В. Дозорова убеждают каж-
дого сотрудника академии, 
что альтернативы ему на эту 
должность нет. Он проявил 
себя отличным руководи-
телем вуза, сформировал 
инициативный и работоспо-
собный ректорат для реше-
ния проблем – учебных, на-
учных, социальных, студен-
ческих, спортивных. Алек-
сандр Владимирович весьма 
доступный, общительный и 
внимательный ко всем, неза-
висимо от ранга обративше-
гося к нему со своими про-
блемами. Поэтому и имеет 
заслуженный авторитет не 
только в коллективе сельхоз-
академии, но и в научном 
мире аграрных вузов и в вы-
шестоящих инстанциях ре-
гионального и федерального 
государственного уровня.

Наш факультет, как и 
вся академия, за годы его 
руководства приобрел но-
вый облик, много сделано в 
плане капитального и теку-
щего ремонта, по оснаще-

От добра добра не ищут
Василий УЛИТЬКО,

заведующий кафедрой кормления 

сельскохозяйственных животных и зоогигиены,

доктор сельскохозяйственных наук, профессор:

нию кафедр и лабораторий 
новейшим оборудованием. 
Это существенно улучшило 
качество подготовки студен-
тов и научно-педагогических 
кадров. Усилиями Алексан-
дра Владимировича и при его 
поддержке в академии открыт 
ряд новых специальностей 
и специализаций по выпуску 
необходимых народному хо-
зяйству специалистов. Им со-
вместно с ректоратом были 
приложены колоссальные 
усилия на получение права 
по периодическому изда-
нию рецензируемого ВАК РФ 
научно-теоретического жур-
нала «Вестник Ульяновской 
государственной сельскохо-
зяйственной академии», по 
пролонгации и обеспечению 
продуктивной работы доктор-
ского диссертационного со-
вета Д 220.065.01, осущест-
вляющего защиты по трем 
научным специальностям – 
03.01.06; 06.02.07 и 06.02.08.

Поэтому от добра добра 
не ищут. Думаю, все поддер-
жат моё предложение – вновь 
избрать доктора сельскохо-

зяйственных наук, профес-
сора кафедры земледелия и 
растениеводства Александра 
Владимировича Дозорова на 
должность ректора ФГБОУ 
ВПО «Ульяновская ГСХА им. 
П.А. Столыпина».

В качестве пожеланий 
избираемому ректору хоте-
лось высказать предложе-
ние, чтобы он совместно с 
руководством областного 
уровня принял меры по уве-
личению набора и выпуска 
агрономов, зоотехников, 
ветврачей, без которых раз-
витие сельскохозяйственно-
го производства в области 
невозможно.

– Во всем мире работа 
в высшей школе является 
самой уважаемой, а потому 
руководство вузом – это ко-
лоссальная ответственность. 
Мы хорошо знаем, что пре-
стиж организации, прежде 
всего, определяется по ее 
руководителю. Сохранение 
академических традиций и 
одновременно привнесение 
инноваций в образователь-
ный процесс, руководство 
коллективом из ведущих уче-
ных и тысяч студентов – это 
задачи невероятной сложно-
сти и важности. 

Придя на должность 
ректора УГСХА, Александр 
Владимирович в короткий 
срок придал ей качествен-
но новый импульс развития, 
укрепил статус академии 
как одного из лидирующих 
вузов области. Им внесен 
значительный вклад в эф-
фективную организацию об-
разовательного процесса, 
укрепление материально-
технической базы академии, 
сохранение лучших традиций 
отечественной системы об-
разования, высокое качество 
подготовки специалистов, не 
говоря уже о научной работе, 
которую ведет академия, о 
спортивных и творческих до-
стижениях студентов. 

 Деятельность А.В. До-
зорова – наглядный пример 
плодотворного сочетания 
глубоких специальных ис-
следований с многотрудной 
организационной и научной 
работой. Масштаб и про-
фессионализм достижений 
Александра Владимировича 
высоко оценены в научной 
и педагогической среде. Он 
пример настоящего ученого, 
сочетающего традиции фун-
даментальной науки и инно-
вационные методики. 

В 2013 году наша акаде-
мия была признана эффек-

Импонирует 
активная позиция ректора

тивным вузом. В этом, безу-
словно, заслуга всего трудо-
вого коллектива, ректората, 
всех структурных подраз-
делений вуза, руководство 
которым осуществляет Алек-
сандр Владимирович. За тот
период, когда он стал рек-
тором, увеличилось общее 
финансирование, возросла 
средняя зарплата профес-
сорско-преподавательского 
состава, проведены мас-
штабные строительные и 
ремонтные работы, улучшив-
шие условия учебы и прожи-
вания студентов. Проведен 
капитальный ремонт учебных 
зданий, ряда аудиторий и 
лабораторий, общежитий с 
бывшими текущими крыша-
ми и отслужившей свой срок 
канализацией. 

Мне импонирует актив-
ная позиция ректора по от-
ношению к ситуации, которая 
складывается сегодня в Рос-
сии в связи с модернизаци-
ей образования и науки, его 
глубочайшая человеческая 
порядочность и ответствен-
ность при решении самых 
сложных и неожиданных во-
просов. Это всегда спокой-
ный конструктивный анализ 
ситуации и продуманные, 
взвешенные решения. Неу-
томимая энергия и органи-
заторский талант А.В. Дозо-
рова, высокий профессиона-
лизм руководителя, ученого 
и педагога, умение создать 
творческую атмосферу в кол-
лективе, принципиальность 
и требовательность к себе 
и людям по праву снискали 
глубокое уважение коллег.

 Как руководителю акаде-
мии А.В. Дозорову удалось за 
короткий срок инициировать 
и закрепить ряд новых обра-
зовательных программ, соз-
дать благоприятные условия 
для развития научных иссле-
дований, стимулирования на-
учной деятельности молодых 
ученых, решить копившиеся 
годами сложнейшие пробле-
мы правового оформления 
инфраструктуры академии, 
значительно расширить ее 
международные связи. До-
стичь всего этого было бы 
невозможно без его энергии 
и настойчивости, личного 
высокого авторитета в рос-
сийском вузовском сообще-
стве.

У каждого времени в исто-
рии академии свой ректор, 
своя миссия, свои задачи, и 
они должны соот ветствовать 
друг другу. Здесь невозмож-
но заранее давать какие-либо 
советы по особен ностям ру-
ководства, да в этом и нет 
необходимости. Александр 
Владимирович является са-
модостаточной личностью, 
он привнес в руководство 
академии свои индивидуаль-
ные особенности, заложил 
свои традиции. Я убеждена, 
что все усилия ректора по-
зволят Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина сохранить 
самостоятельную мыслитель-
ную и творческую традицию, 
способную выдержать гло-
бальную конкуренцию на рын-
ке образовательных услуг. 
Хотелось бы пожелать, чтобы 
из академии и в будущем вы-
ходили только профессиона-
лы высокого класса, которые 
своей деятельностью будут 
приносить пользу себе, сво-
им близким и нашему вузу.

Перед высшим образо-
ванием в перспективе стоит 
множество сложных задач, 
и я считаю, что мы должны 
продолжать их реализацию 
во главе с Александром Вла-
димировичем Дозоровым. 
Убеждена, что его профес-
сиональный опыт, обширные 
знания и творческий потен-
циал будут и впредь направ-
лены на развитие нашей ака-
демии и отечественной выс-
шей школы в целом.

– Вопрос, который сто-
ит сегодня перед грядущи-
ми выборами ректора: «Кто 
может претендовать на эту 
роль?». 

Одного крупного руко-
водителя однажды спроси-
ли: «В чем секрет Вашего 
успеха»? Он ответил: «Пра-
вильные решения». – «Но 
как Вы научились прини-
мать правильные реше-
ния?» – «Одно слово, – отве-
тил он», – опыт». – «Но как Вы 
получили опыт для принятия 
правильных решений?» – От-
вет: «В результате принятия 
неправильных решений. 
Неудачи открывают новые 
возможности. Извлечен-
ные из них уроки позволя-
ют принимать правильные 
решения». 

Такова диалектика насто-
ящего лидера, жизнь которого 
измеряется поступками, а не 

Проблемы – это открытие 
новых возможностей

Эмилия ПЕРЕВАЛОВА ,

доцент кафедры философии, истории 

и экономической теории, кандидат 

философских наук:

Людмила ИВАНОВА,

заведующая 

кафедрой «Финансы 

и кредит», кандидат 

экономических наук, 

профессор:

Владимир КУРДЮМОВ, 

заведующий кафедрой 

безопасности 

жизнедеятельности 

и энергетики, доктор 

технических наук, 

профессор:

временем. Сегодня это не-
преложный факт: Александр 
Владимирович Дозоров вы-
рос в настоящего лидера. 
Есть руководители, которые 
существуют только в одном, 
очень плоском, администра-
тивном измерении и полно-
стью исчерпываются им. У 
Дозорова другая парадигма 
– парадигма созидания. И это 
очень нелегко во времена, 
когда популяция разруши-
телей в стране стремитель-
но возросла за счет резкого 
сокращения популяции со-
зидателей. Я допускаю, что 
есть часть людей чем-то не-
довольных, есть даже те, кто 
опустился до уровня низкого 
доносительства, собирая по 
крупицам ошибки и промахи, 
неизбежные в работе лидера. 
Но, оглядываясь назад, мы 
видим, что очень многое ка-
залось невозможным, пока не 
было осуществлено.

Строя современный вуз, 
Александр Владимирович 
ни на минуту не забывал о 
тех, кто изначально создавал 
академию, – ее ветеранах, 
многие из которых уже давно 
не работают. Каждый год по 
его инициативе для ветера-
нов академии устраивают-
ся праздничные приемы. Я 
знаю, как это поддержива-
ет людей, как озаряются их 
лица, что они не забыты, что 
их труд ценится до сих пор. 

Так держать, Александр 
Владимирович!

МНЕНИЯ И ОЦЕНКИМНЕНИЯ И ОЦЕНКИ
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– Александр Владими-
рович Дозоров работает в 
должности ректора акаде-
мии 10 лет. Эти годы охва-
тывают период глубоких 
перемен в образователь-
ной системе России, кон-
ца которым и до сих пор 
не видно. Хорошо, что он 
пришел на эту должность 
молодым, целеустремлен-
ным, с желанием оставить 
свой значимый след в исто-
рии академии. 

За эти годы позитивные 
перемены, связанные с 
хозяйственной деятельно-
стью ректора, очевидны – 
достроено административ-
ное здание, построен боль-
шой открытый стадион с 
несколькими площадками, 
капитально отремонтиро-
ван спортивный комплекс, 
проведен ремонт обще-
житий, учебных корпусов, 
появилась новая современ-
ная котельная, и в корпусах 
стало, наконец, тепло. Все 
это – на наших глазах.

За эти 10 лет в вузе 
произошли глобальные 
мировоззренческие пере-
мены. Десять лет назад 
трудно даже было пред-
ставить, насколько глубо-
ко жизнь вуза будет про-
низана IT-технологиями.  
В академии развитая
IT-инфраcтруктура, собст-
венный официальный сайт, 
корпоративная сеть, аудито-
рии оснащены стационар-

ВУЗ – это особая социальная система
Елена РОМАНОВА,

заведующая кафедрой биологии, 
ветеринарной генетики, паразитологии 
и экологии, доктор биологических наук, 
профессор:

ными и мобильными сред-
ствами мультимедиа – без 
этого сегодня немыслимы 
учебный процесс, научные 
и методические конферен-
ции, работа диссертаци-
онного и ученого советов, 
студенческие мероприя-
тия. Академия даже имеет 
свою систему для прове-
дения телеконференций. 
Могли ли мы предполагать 
десять лет назад, что бу-
дет сделан такой мощный 
инновационный прорыв, 
качественно изменивший 
наши представления об об-
разовательном процессе и 
его формах? Нет.

С 2008 года в вузе 
функционирует Web-сайт 
библиотеки, обеспечиваю-
щий студентам и сотрудни-
кам доступ к электронным 
ресурсам научной библио-
теки академии и внешним 
библиотечным ресурсам. 
Инновации пронизывают 
все направления вузовской 
деятельности.

Все это свидетельствует 
о том, что академия сегод-
ня – это современный, хо-
рошо оснащенный учебно-
научный комплекс. И этот 
позитивный вывод под-
тверждается объективными 
внешними оценками – по 
результатам двух монито-
рингов Минобра академия 
признана эффективным 
учебным заведением; по 
рейтингу ARES, который 

признается Министерством 
образования и науки РФ и 
формируется Европейской 
научно-промышленной 
палатой на основе стан-
дартов Евросоюза, – наша 

академия вошла в чис-

ло 50 лучших вузов Рос-

сии. Один из основных 
показателей этого рейтин-
га – научная деятельность, 
развитию которой в по-
следние годы уделялось 
много внимания. В вузе 
функционирует докторский 
диссертационный совет, 
собственный научный жур-
нал, входящий в перечень 
ВАК, за два последних года 
стремительно возросли 
наукометрические показа-
тели академии, закрепив за 
нами 3 место среди аграр-
ных вузов. 

Иногда полезно про-
вести параллели. По ре-
зультатам тех же монито-
рингов Ульяновский педа-
гогический университет 
уже дважды признан не-
эффективным. А там рабо-
тает такой же квалифици-
рованный профессорско-
преподавательский состав, 
ничем не хуже нас с вами. 
Значит дело в управленче-

– В Ульяновской ГСХА
им. П.А. Столыпина созданы 
все условия для формиро-
вания поистине настоящих 
академиков, и, по моему 
мнению, в этом заслуга 
Александра Владимировича 
Дозорова. Он во главе своей 
дружной команды на протя-
жении своей деятельности 
поднимал статус академии 
среди высших учебных за-
ведений нашего региона и 
аграрных вузов РФ. Я считаю, 
что важной заслугой ректора 
является поддержание раз-
вития спорта в академии. 
Благодаря ему был построен 
открытый спортивный ком-
плекс «Олимп-Агро».

Хочу честно сказать, был 
бы рад видеть в качестве из-
бранного ректора прежнего 
руководителя академии. Но 
если этому не суждено быть, 
то пусть его место займет 
достойный, который по пра-
ву будет заслуживать эту 
должность и будет следовать 

Созданы 
все условия

Никита ЯНКОВ,

студент 4 курса 

агрономического 

факультета:

курсу развития, который за-
ложил Александр Владими-
рович. Ректор академии –
это лицо вуза. Таким для 
студентов, преподавате-
лей и сотрудников является 
А.В. Дозоров – человек дела. 

В наше время трудно 
переоценить значение об-
разования и важность всего 
учебного процесса в целом, 
как для отдельного челове-
ка, так и для страны. Поэто-
му будущему руководителю 
академии желаю огромной 
работоспособности, энту-
зиазма и поистине неисся-
каемой творческой энергии, 
ведь ректор – это не долж-
ность, нет, ректор – это об-
раз жизни. 

– Трудно найти участок 
работы вуза, который был 
бы вне поля зрения ректо-
ра академии А.В. Дозоро-
ва. Его заслуги – это и со-
вершенствование учебного 
процесса, и налаженная 
связь с производственни-
ками, и благоустройство 
студгородка,  и порядок в 
общежитиях. Однако, на 
наш взгляд,  особое внима-
ние ректор уделяет опытно-
му полю. За 46 лет работы 
в академии я не помню ни 
одного руководителя  вуза, 
который уделял бы ему та-
кое большое внимание.  
Сейчас опытное поле  яв-
ляется важнейшим учебно-
научным и производствен-
ным подразделением по 
выполнению значимых экс-
периментальных исследо-
ваний кафедрами агроно-
мического, инженерного, 
биотехнологического фа-
культетов и производству 
товарной продукции. 

По инициативе Алек-
сандра Владимировича 
разработан проект вну-
трихозяйственного зем-
леустройства поля с си-
стемой севооборотов. 
Кафедра земледелия со-

Один из показателей 
работы – опытное 

поле 
Владимир МОРОЗОВ,

заведующий кафедрой 

земледелия 

и растениеводства, 

доктор сельскохозяй-

ственных наук, 

профессор:

вместно со студентами 
подготовила документа-
цию по фитосанитарно-
му состоянию посевов с 
конкретными рекоменда-
циями. Механизирован-
ный отряд опытного поля 
оснащен  современной 
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й 
техникой, что позволяет 
выполнять все работы в 
оптимальные сроки.  Име-
ются в достаточном коли-
честве удобрения. Такое 
внимание дорогого стоит 
в смысле сочетания тео-
рии и практики и особенно 
профессиональной подго-
товки ученых-агрономов-
полеводов и, вероятно, 
специалистов других на-
правлений в нашем вузе. 
Надо пожелать Алексан-
дру Владимировичу еще 
много-много лет трудить-
ся на посту ректора ака-
демии. Я буду голосовать 
за него.

– На протяжении дли-
тельного времени А.В. До-
зоров показывал и показы-
вает себя мастером своего 
дела. При нем было сде-
лано очень много хороше-
го и нужного. В частности, 
построен и сдан главный 
административный корпус, 
отремонтированы спорт-
комплекс «Колос», учебные 
корпуса всех факультетов, в 
2013 году построен стадион 
«Олимп», а также начались 
поездки на Черное море 
студентов и многое другое. 
Всем этим успехам может 
позавидовать каждый рек-
тор вуза в РФ. Данные до-
стижения говорят о многом, 
они потребовали много сил, 
упорства и рациональный 

Может позавидовать 
каждый ВУЗ

Айрат НУРУТДИНОВ, 

аспирант кафедры 

эксплуатации 

мобильных машин 

и технологического 

оборудования:

подход. В настоящее вре-
мя УГСХА процветает, и 
хочу пожелать А.В. Дозоро-
ву дальнейших успехов во 
всех начинаниях, крепкого 
здоровья и высоких резуль-
татов, достигаемых акаде-
мией в учебной и научной 
деятельности.

В качестве пожелания 
будущему ректору предла-
гаю решить, как и где лучше 
сделать парковку машин 
для сотрудников вуза.

– На мой взгляд, Алек-
сандр Владимирович – рек-
тор с большой буквы. Под 
его руководством произош-
ли многочисленные преоб-
разования в нашей акаде-
мии, улучшилось качество 
обучения, благодаря чему 
выпускники Ульяновской 
ГСХА стали более востребо-
ваны как специалисты. 

В стенах нашего вуза 
увеличилось число меро-
приятий, которые позволя-
ют студенту  выявить  и раз-
вивать не только интерес к 
наукам, но и к творчеству. 

Ни одно из торжествен-
ных мероприятий не прохо-
дит без участия Александра 
Владимировича, каждое из 
его приветственных слов 
наполнено не только глубо-
ким смыслом, но и тепло-
той к коллегам и студентам 
академии. Особенно при-
влекает в нем то, что он не 
разграничивает студентов 
на отличников и двоечни-

Быть со студентами 
на равных

Алсу ИДРИСОВА,

студентка 4 курса 

экономического 

факультета:

ков. Именно под его руко-
водством прослеживается 
уверенность в том, что Улья-
новская ГСХА им. П.А. Сто-
лыпина будет процветать и 
дальше.

Избрание нового рек-
тора – это очень важное 
решение, так как от данно-
го выбора зависит многое 
и, в первую очередь,  то, 
каким будет дальнейшее 
развитие. Я хочу пожелать 
будущему ректору быть со 
студентами на равных, про-
никнуться душой к акаде-
мии, считать её не местом 
работы, а родным домом.

Накануне выборов ректора
МНЕНИЯ И ОЦЕНКИМНЕНИЯ И ОЦЕНКИ

ском звене, которое, види-
мо, принимало ошибочные 
решения. Делайте выво-
ды… 

По причине демогра-
фической «ямы» коллектив 
вуза значительно сокра-
тился. Иногда кадровые 
решения, принимаемые 
руководством, кажутся 
жесткими, но мы и живем 
в жесткое время, вернее… 
выживаем. Резко возросла 
трудоемкость педагогиче-
ской деятельности. Если 
раньше преподаватель вел 
одну-две дисциплины на 
больших потоках, то се-
годня он в среднем ведет 
шесть- семь дисциплин. Не 
все могут соответствовать 
этим возросшим требова-
ниям. 

Везде в вузах ситуация 
сложная, только что сфор-
мулированные Минобром 
требования к деятельности 
вуза, не просуществовав и 
пару месяцев, стремитель-
но меняются. И руковод-
ству вуза в этом плане не 
позавидуешь.

В преддверии выбо-
ров ректора нет никакого 
сомнения, что Александр 
Владимирович «на своем 
месте». Общаясь с колле-
гами, я других мнений не 
слышала. Да и объективно 
никто, кроме него, на се-
годня не готов принять от-
ветственность за будущее 
вуза. Александр Владими-
рович – человек с разви-
тым практическим умом, 
конкретным мышлением, 
быстро адаптируется в но-
вой ситуации, да и вообще 
человек он совестливый, а 
в России это всегда счита-
лось главным. 
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НАУЧНЫЙ ВЕКТОРНАУЧНЫЙ ВЕКТОР

7 февраля День науки 
прошел и в нашей академии. 
Его программа включала 
Дни открытых дверей на фа-
культетах и торжественное 
мероприятие, посвященное 
чествованию ученых.

8 февраля в областном 
Дворце творчества детей и 
молодёжи состоялось тор-
жественное мероприятие, 
приуроченное к празднова-
нию Дня российской науки, 
в рамках которого прошло 
награждение деятелей науки 
Ульяновской области, побе-
дителей конкурса «Инженер 
года-2013».

В числе героев торже-
ства были и представители 
нашей академии. Доцент 
Александр Наумов и канди-
дат сельскохозяйственных 
наук Михаил Гаранин на-
граждены благодарствен-
ными письмами Губерна-
тора Ульяновской области. 
Доцент Евгений Марьин 
отмечен Благодарствен-
ным письмом региональ-
ного отделения «Единой 
России». Имя доцента ка-
федры финансов и креди-
та Марины Яшиной внесе-
но в Книгу рекордов науки 

Праздник: 
в регионе и академии

С 3 по 8 февраля 

в рамках Фестиваля 

науки Ульяновской 

области прошло бо-

лее 100 мероприятий, 

приуроченных ко Дню 

российской науки. Их 

участниками стали 

порядка трех тысяч 

человек – школьники, 

студенты, преподава-

тели высших учебных 

заведений, предста-

вители научного со-

общества региона. 

Ульяновской области как 
самого молодого доктора 
наук 2013 года. Свои награ-
ды получили и победители 
Всероссийского конкурса 

«Инженер года-2013» – до-

цент Алексей Хохлов и стар-

ший преподаватель Сергей 

Сутягин.

Поздравляем представи-
телей академии с заслужен-
ными наградами!

Управление науки 
и инноваций

 – Владимир Иванович, 
в аграрных вузах России 
всего 7 молодых ученых – 
кандидатов наук получили 
финансовую поддерж-
ку главы государства на 
реализацию научных про-
ектов. Трое из них – пред-
ставители Вашей научной 
школы. Вы их (получателей 
гранта) как пирожки пече-
те. Все дело в поваре? 

– Конечно, мастерство 
повара имеет в этом процес-
се большое значение. Но без 
качественной муки и вкусной 
начинки ни один повар не 
сможет порадовать гурма-
нов. Только способные, тру-
долюбивые и талантливые 
ученики при грамотных со-
вместных с опытным руко-
водителем действиях могут 
добиться хороших результа-
тов. Кроме того, даже самые 
вкусные пирожки через не-
которое время приедаются. 
Поэтому мы постоянно ра-
ботаем над совершенство-
ванием рецептов их изготов-
ления.

– Результат научно-
исследовательской дея-
тельности в наукоемком 
секторе (в отличие от гума-
нитарного сектора) можно 
оценить. К примеру, коли-
чеством полученных па-
тентов или экономическим 
эффектом от внедрения 
разработок. Как оценить «в 
граммах» результат работы 
доцентов Евгения Зыкина, 
Андрея Павлушина и Ива-
на Шаронова, чьи научные 
исследования поддержаны 
грантами президента?

– Представителями на-
шей научной школы получено 
более 270 патентов на изо-
бретения и полезные мо-
дели, опубликовано более 
600 научных статей, в том 
числе 3 монографии. Наши 
разработки удостоены мно-
жества медалей различного 

Школа высоких достижений
Перечисление всех успехов представителей 

научной школы заведующего кафедрой безопас-
ности жизнедеятельности и энергетики, Заслу-
женного изобретателя РФ, доктора технических 
наук, профессора Владимира Курдюмова может 
занять целую страницу нашей газеты. Назовем 
лишь наиболее значимые достижения. Начиная 
с 2007 года ученый и четверо его учеников стали 
победителями конкурса «Инженер года России». 
Ежегодное признание научных проектов препо-
давателей, аспирантов кафедры безопасности 
жизнедеятельности и энергетики в числе лучших 
на международных, всероссийских, окружных 
и региональных салонах инноваций и изобре-
тений, агропромышленной выставке «Золотая 
осень» впечатляет и восхищает. А получение за 
2011-2013 годы трех грантов президента страны 
и вовсе удивляет: как удалось? 

достоинства российских и 
зарубежных выставок и кон-
курсов, а суммарный эконо-
мический эффект от внедре-
ния этих разработок давно 
превысил цифру с шестью 
нулями.

– Если вспомнить при-
сказку «Тот не солдат, кто 
не мечтает быть генера-
лом» и применить ее к на-
учной деятельности, как 
Вы продолжите фразу «Тот 
не ученый, кто…»?

– Принадлежность к про-
фессиональной науке и уро-
вень квалификации учёного 
может формально опреде-
лять наличие ученой сте-
пени. Другие формальные 
признаки признания научной 
квалификации – публикация 
материалов исследований в 
авторитетных изданиях и до-
клады на авторитетных науч-
ных конференциях. 

Настоящим же ученым 
является тот, кто внёс реаль-
ный вклад в науку. Ценность 
этого вклада должна опреде-
ляться не самим ученым, а 
его коллегами, причем авто-
ритет ученого должен быть 
основан на его известности 
у специалистов соответству-
ющего профиля. В научных 
кругах также высоко ценится 
наличие научной школы.

– Когда Вы были аспи-
рантом, что считали наи-
высшим достижением 
в жизни для себя? И на-
сколько поменяли жизнен-
ные приоритеты, став док-
тором наук, профессором, 
рекордсменом науки Улья-
новской области?

– После окончания аспи-
рантуры, конечно же, глав-
ным событием для меня 
стала защита кандидатской 
диссертации. Но жизнь идет, 
естественно, меняются об-
стоятельства, приоритеты. 
На сегодняшнем этапе мы 
уделяем много внимания 

грантовой тематике, разви-
тию научной школы, поиску 
новых востребованных тех-
нических решений.

– Некоторые россий-
ские ученые высказыва-
ют мнение, что погоня за 
западными ценностями 
и стандартами бессмыс-
ленна. Ибо истоки их за-
рождения – в корысти. А в 
России, на их взгляд, еще 
пока есть и работают в нау-
ке альтруисты. Их следует 
сберегать и взращивать, 
ограждая от соблазнов За-
пада. Ваше мнение?

– На Руси почему-то из-
древле считалось, что все 
отечественное плохо, а все 
западное – хорошо. Сейчас 
активно продвигается как 
показатель значимости уче-
ного цитируемость его ста-
тей в базах данных Scopus, 
Web of Knowledge и других. 
Однако база данных, напри-
мер, Scopus создана част-
ной издательской корпора-
цией Elsevier, не имеющей 
отношения ни к одному из 
государственных аппаратов. 
Финансовая политика это-
го издательства направлена 
на получение сверхвысо-
кой прибыли и передачу ему 
исключительных авторских 
прав. В то же время, напри-
мер, сельскохозяйственное 
машиностроение даже не 
входит в классификацион-
ную систему Scopus, поэто-
му статьи соответствующего 
направления не могут быть 
в ней зарегистрированы. От 
российских же ученых тре-
буют постоянного повыше-
ния своего рейтинга за счет 
публикаций в базах данных 
зарубежных частных корпо-
раций и, соответственно, 
перечисления за это опреде-
ленного количества денеж-
ных средств. Надо развивать 
отечественные базы данных 
и собирать деньги с зарубеж-
ных ученых за возможность 
их публикации в отечествен-

ных периодических издани-
ях.

– Ответственные за на-
уку лица декларируют на-
мерение построить в стра-
не науку мирового уровня. 
Что значит для Вас миро-
вой уровень? 

– Мировой уровень не 
обязательно должен заклю-
чаться в добавлении к сло-
ву «технологии» приставки 
«нано». В частности, наличие 
патента на изобретение под-
тверждает факт, что создан-
ное авторами техническое 
решение оригинально и не 
зарегистрировано в других 
странах. На сегодняшний 
день в нашем активе более 
100 технических решений, 
уровень которых превосходит 
известные мировые аналоги.

– В этом году празд-
нование Дня российской 
науки совпало с открыти-
ем зимней Олимпиады в 
Сочи, за которой следил 
весь мир. Скажите, есть 
общее между наукой и 
спортом в достижении вы-
соких результатов?

– В спорте побеждает тот, 
кто первым пересек финиш-
ную черту или набрал боль-
шее количество очков. При-
чем спортсмена награждают 
практически сразу после его 
победы. В науке немного ина-
че. Часто признание учено-
го не совпадает с периодом 
его наиболее эффективной 
работы. Например, Жорес 
Алферов активно занимал-
ся разработкой полупрово-
дниковых гетероструктур в 
60-х – 70-х годах прошлого 
века, а Нобелевскую премию 
за результаты своей работы 
получил только в 2000 году, 
то есть спустя 30 лет.

– Искренне желаю Вам 
и Вашим ученикам новых 
достижений и их должной, 
своевременной оценки!

В. Насырова

Фото А. Каленовой

В течение трех месяцев, 
с 20 января по 24 апреля, 
эксперты институтов раз-
вития Фонда «Сколково», 
Росмолодежи, Российской 
венчурной компании и Фон-
да инфраструктурных и об-
разовательных программ 
РОСНАНО проведут в рос-
сийских регионах встречи с 
авторами 200 инновацион-
ных проектов в 27 россий-
ских городах – от Владиво-
стока до Санкт-Петербурга. 
По словам организаторов 
мероприятия, основная его 
цель – найти новые перспек-
тивные стартапы, помочь 
инноваторам выработать 
эффективные стратегии 
реализации проектов, поло-
жить начало формированию 
предпринимательских со-
обществ.

5 февраля второй этап 
Russian StartUp Tour, мас-
штабного и продолжительно-
го тура по регионам ведущих 
экспертов российских инсти-
тутов развития при участии 
венчурных фондов и круп-
нейших корпораций, состо-
ялся в Ульяновске. Наш го-
род оказался рекордсменом 
по числу предоставленных 
для рассмотрения проектов. 
Их было более 80. Авторов 
18 из них допустили к вы-

StartUp Tour: 
открытые инновации

Молодые исследователи Ульяновской сельхоз- 
академии имени Петра Столыпина – студенты, 
аспиранты и преподаватели – стали участниками 
StartUp Tour.

ступлению на питч-сессиях. 
В течение целого дня заслу-
шивались выступления, и в 
итоге высококомпетентные 
эксперты отобрали перспек-
тивные проекты для Startup 
Village и «Открытых иннова-
ций». 

Молодой учёный нашей 
академии Дмитрий Хлынов, 
представивший проект «Им-
мунологический экспресс-
тест для определения стель-
ности скота», стал лауреатом 
ульяновского StartUp Tour 
и получил сертификат «100 
инноваторов» с приглаше-
нием на Молодежный форум 
«Открытые инновации», ко-
торый пройдет 31 октября в 
Москве. 

 «Тест-системы для диа-
гностики аэромонозов лосо-
ся» старшего преподавателя 
кафедры микробиологии, 
вирусологии, эпизоотологии 
и ВСЭ Дениса Викторова так-
же получили высокую оценку 
экспертов. Автор проекта 
рекомендован для участия в 
региональном финале про-
граммы «У.М.Н.И.К.» Фонда 
содействия развитию малых 
форм предприятий в научно-
технической сфере.

Управление науки и 

инноваций

Д. Хлынов и П. Вильякайнен, 
советник президента Фонда «Сколково»

Профессор В. Курдюмов (второй слева) 
и доценты Е. Зыкин, А. Павлушин, И. Шаронов
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Турниры знатоков

С 17 по 23 февраля в Ленинском мемориале работали вы-
ставки «Оружие всех времён и народов» и «Советская эпоха 
истории государства Российского в декоративно-прикладном 
искусстве».

В ходе месячника героико-патриотической работы с мо-
лодёжью «Отчизны верные сыны» в воинских частях, военных 
училищах, музеях гражданской обороны прошли дни открытых 
дверей и патриотические акции «Помощь ветерану» и «Пись-
мо защитнику Отечества». Участники последней подготовили 
письма, поздравительные открытки, фотографии, аудио- и ви-
деообращения к солдатам. Материалы затем объединились в 
альбомах «Защитнику Отечества» и направлялись ульяновцам, 
проходящим срочную службу в армии. 

18 февраля в Центре по возрождению и развитию нацио-
нальных культур прошел областной конкурс «А ну-ка, парни» 
среди чувашской молодёжи.

20 февраля учащиеся детских школ искусств Ульяновска 
выступили с концертной программой «Героям России – сла-
ва!» в областном госпитале ветеранов, 21 февраля – в регио-
нальном геронтологическом центре.

21 февраля в Ленинском мемориале состоялись торже-
ственное собрание и праздничный концерт, приуроченные к 
праздничной дате.

22 февраля в концертном зале Ульяновского Дома музыки 
прошел концерт «За честь Отчизны». Здесь выступили Улья-
новский государственный оркестр народных инструментов 
под руководством Заслуженного артиста Российской Феде-
рации дирижёра Евгения Фёдорова и ученики детской школы 
искусств № 4.

23 февраля в концертном зале Ульяновского Дома музы-
ки был организован праздничный концерт Ульяновского госу-
дарственного губернаторского духового оркестра «Держава». 
В кинотеатре «Люмьер» в этот день в рамках киномесячника 
«Честь имею» состоялись показы художественных фильмов о 
войне: «В тылу врага», «Обречённые на войну», «Рябиновый 
вальс», «Звезда», «Маленький сержант», «Пограничный пёс 
Алый».

Культурно-развлекательные мероприятия, в том числе 
выступления творческих коллективов, фестивали военно-
патриотической песни, тематические вечера, выставки книг 
и работ декоративно-прикладного искусства, проводились во 
всех районных и сельских домах культуры, городских и сель-
ских клубах, районных музеях и детских школах искусств.

Отчизны
 верным сынам

В рамках празднования Дня защитника 
Отечества в Ульяновской области прошло около 
400 культурных мероприятий. Порядка 70 из них 
были организованы в региональном центре.

12 команд – «Кадагри-
ки», «Агрохимики», «Колос», 
«Фонарики», «Кореша дека-
на», «Перваки», «Молодые», 
«Ботаники», «Землемеры», 
«Бзик», «1/2» и «Колосок» – 
приняли участие 7 февраля 
в игре «Что? Где? Когда?» на 
агрономическом факультете. 

Уже после первого тура 
определились явные лиде-
ры – команда преподавате-
лей. Но они не были так уж 
и неуязвимы. Встречались 
вопросы, на которые они не 
находили правильного отве-
та. Вот тут-то и оказывались 
«проворнее» студенты. На-
пример, вопрос про яблон-
ную плодожорку поставил 
преподавателей в тупик. А 
звучал он так: «Одним из спо-
собов борьбы с НЕЙ является 
опрыскивание хвойным экс-
трактом. ЕЕ именем названо 
программное обеспечение 
для взлома айфОнов, айпО-
дов и айпАдов. Назовите ЕЕ 
по-русски двумя словами».

Ближайшими преследо-
вателями преподавателей 
были «Агрохимики» и «Када-
грики». 

В конце 3 тура участни-
ки игры столкнулись с непо-
сильными для них вопроса-
ми. Вот один из них: «В сказ-
ке Валентина Берестова ге-

Больше чем игра
рой, увидев трех друзей, ре-
шил, что те играют в прятки: 
когда один водил, два дру-
гих – прятались. Один из 
этих друзей остановил героя, 
а другой сказал, чтобы он 
проходил и не мешал рабо-
тать. Назовите этих друзей 
одним словом». К сожале-
нию, никто не дал правиль-
ного ответа: светофор.

В финале был задан во-
прос: «Напишите слово из 
шести букв, которым закан-
чивается словарь Даля». С 
ним справилась только ко-
манда преподавателей в со-
ставе С. Ерофеева, И. Той-
гильдиной, Е. Проваловой, 
Е. Хованской, А. Карпова, 
С. Решетниковой, с легко-
стью давших верный ответ – 
«Конецъ».

 По итогам игры 1 место 
с внушительным преимуще-
ством заняла команда пре-
подавателей, но было при-
нято решение отдать кубок и 
сладкий приз лучшей студен-
ческой команде «Кадагри-
ки», состоящей из студентов 
1 курса специальности «Зем-
леустройство и кадастры». 

В чем же важность и цен-
ность подобных интеллек-
туальных турниров, прово-
димых в рамках Дня науки? 
С этим вопросом мы обра-

тились к инициатору игры 
декану агрономического 
факультета Александру Той-
гильдину:

– На мой взгляд, подоб-
ные мероприятия вызывают 
желание знать больше, за-
ставляют думать (чего очень 
мало в последнее время, 
чаще всего студенты полу-
чают оценки и баллы не за 
свои мысли и для мысли, а 
для стипендии, поездки на 
море и т.д.). Лучший способ 
научить думать – это, конеч-
но, чтение. Но мы почти не 
можем заставить студентов 
читать, а подобные меро-
приятия (особенно в День 
науки)   позволяют развивать 
мыслительную деятельность. 
И я думаю, что играть участ-
никам очень интересно (это 
мое мнение, может быть, сту-
денты ответят по-другому).

Разумеется, мы не оста-
вили без внимания мнение 
студентов.

 «Я считаю, что интеллек-
туальные игры приносят несо-
мненную пользу, так как раз-
вивают абстрактное мышле-
ние. А ведь именно его так не 
хватает в наше время!» – счи-
тает А. Кирсанова, студентка 
1 курса агрофака

С ней солидарна перво-
курсница А. Савосина: «По 
моему мнению, подобные 
состязания помогают сту-
дентам развиваться, мыс-
лить нестандартно, решать 
необычные задачи. А все это, 
в свою очередь, развивает 
логику и мышление, необхо-
димые для успешной учебы. 
Во время игры попадаются 
вопросы, на которые трудно 
найти решение, но в этом вся 
суть. Найдя верный ответ, ты 
увеличиваешь свои знания». 

Приятно осознавать, что 
мнения декана и студентов 
сходятся. Значит, проводи-
мые игры не просто забава, 
развлечение, это нечто боль-
шее, приносящее пользу. 

Ивета Витцке, 
студентка 1 курса

            агрономического 
факультета

С таким вопросом столк-
нулись участники интеллек-
туальной игры «Что? Где? 
Когда?», которая была про-
ведена 6 февраля в рамках 
Дня науки на экономфаке.

Вопрос оказался доста-
точно легким и забавным, 
но в то же время с подвохом, 
поэтому ответ на него очень 
развеселил все четыре уча-
ствовавшие в игре команды. А 
условие этой задачи заключа-
лось в следующем: «Электри-
ческий поезд движется на се-
вер со скоростью 100 км/ч, а 
ветер дует с запада со скоро-
стью 10 км/ч. В какую сторону 
движется дым от поезда?». 
Предоставим вам, дорогие 
читатели, самим догадаться… 

Натальей Александровой, 
ответственной за НИРС на 
экономическом факультете, 
организатором этой интел-
лектуальной игры, было под-
готовлено немало забавных 
заданий, для решения кото-
рых требовались логическое 
и незаурядное мышление, 
сообразительность. 

Среди предложенных во-
просов были такие, с которы-

Куда движется дым 
от поезда?

ми справились все команды 
без исключения. А некоторые 
застали врасплох участников 
интеллектуальной игры, на них 
не было дано ни одного пра-
вильного ответа. Один из таких 
вопросов звучал следующим 
образом: «Горбачев, Джексон, 
Шумахер, Платини, Плачидо, 
Сервантес – что общего у них 
всех?». Предлагались самые 
разнообразные ответы, но до 
истины не добралась ни одна 
команда. А ответ был самым 
простым: «Общим у всех было 
имя – Михаил». 

Немало положительных 
впечатлений, новых све-
дений получили участники 
игры. На протяжении всей 
игры прослеживались лиде-
ры – сборная преподавате-
лей экономического факуль-
тета, остальные три команды 
студентов набрали по рав-
ному количеству баллов. По 
окончании игры все участни-
ки получили сладкие призы 
за активное участие. 

Пока вы читали эту замет-
ку, вероятно, догадались, что 
у электропоезда нет дыма! 

Марина Волынщикова

По просьбе нашей 
редакции декан агроно-
мического факультета 
подготовил подборку во-
просов для публикации 
в каждом номере газе-
ты. Сегодня предлагаем 
вниманию читателей три 
вопроса. Два первых – 
на 100% авторские, со-
ставленные Александром 
Тойгильдиным. Третий – 
в его редакции. 

Вопрос 1: Говоря о 
НИХ, можно вспомнить о 
католической церкви, орга-
ническом химическом сое-
динении, командире десяти 
солдат, художнике, плоско-
горье в Индии. ОНИ име-
ются на каждом факультете 
нашей академии. Назовите 
Имя, Отчество и Фамилию 
одного из этих людей.

В о п р о с  2 :  Г р а ф 
М.А. Корф в книге «Жизнь 
графа Сперанского» и поэт 
И.И. Дмитриев в книге 
«Взгляд на мою жизнь» отме-
чали, что это произведение 
родилось благодаря открыв-
шемуся  Государственному 
совету в 1810 году. Совет был 
разделен на 4 департамента: 
законов (председатель свет-
лейший князь П.В. Лопухин), 
военных дел (граф А.А. Арак-
чеев), гражданских и духов-
ных дел (граф П.В. Завадов-
ский) и государственной 
экономии (граф Н.Н. Морд-
винов).  О чем речь?

Вопрос 3: Однажды лод-
ка с пассажирами из одного 
города отправилась вниз по 
течению в многодневное пу-
тешествие. По дороге пасса-
жиры посетили несколько на-
селенных пунктов и городов 
и, все так же плывя по тече-
нию, вернулись в свой город. 
Что это за город? 

Почта для ответов: 
usa-press@yandex.ru

Вопросы 
от декана

Ключевые праздничные 
мероприятия в областном 
центре запланированы на 
2 марта. В 10.00 народные 
гуляния, игры «Проводы 
русской зимы» начнутся 
в парках «Прибрежный», 
«Победа», в сквере «Олим-
пийский» и Доме культуры 
имени 1 Мая. В 11.00 теа-
трализованная празднич-
ная программа стартует в 
парках «Винновская роща», 
«40 лет ВЛКСМ», «Молодёж-
ный» и «Семья». В 11.00 в 
Ульяновском областном ху-
дожественном музее будет 
организован мастер-класс 
по изготовлению народной 
тряпичной куклы. Здесь же 
состоится экскурсионная 
программа «Масленица: 
история и традиции празд-
нования».

Музеи Симбирского 
квартала также приглаша-
ют всех желающих 2 марта 
на «Проводы Масленицы». 
В 12.00 возле музея «По-
жарная охрана Симбирска-
Ульяновска» планируются 
катание на лошадях и ле-
дяной горке, огненное шоу, 
театрализованные пред-
ставления, розыгрыш при-
зов и традиционное сжига-
ние чучела.

В 12.00 программа 
«Разгуляй, Масленица!», 

посвящённая проводам 
зимы,  начнётся на площади 
имени В.И. Ленина. Тради-
ционные народные гуляния  
откроют лучшие коллективы 
города: вокальная студия 
«Забава» Дома культуры 
«Киндяковка», народный 
ансамбль песни и танца 
«Волгари» Центра народной 
культуры,  ансамбль народ-
ного танца «Симбирские 
узоры», вокальный ансамбль 
«Камертон» Дворца культу-
ры «Руслан», фольклорные 
коллективы детских школ 
искусств № 5 и № 7. В раз-
влекательную часть войдут 
игры, конкурсы, а также вы-
ступление силачей дуэта 
«Витязи» (Тольятти). Для 
детей будет работать пло-
щадка с аниматорами.

В 16.00 на площади 
Ленина пройдёт народ-
ный праздник «Русская 
масленица», приурочен-
ный к закрытию проекта 
«Зимний Венец-2014».  В 
это же время в Большом 
зале Ленинского мемори-
ала состоится концертная 
программа с участием го-
сударственного ансамбля 
песни и танца «Казачья за-
става» (Пенза). 

Главным событием 
этой недели за предела-
ми регионального центра 

будет областной фести-
валь «Широкая Маслени-
ца – 2014», который прой-
дёт 2 марта в городе Сен-
гилее. Он   стартует в 10.00 
на площади имени 1 Мая. 
В программе: старинный 
обряд «Свадьба на Масле-
ницу»,  выставка-продажа 
мёда, соревнования по 
подлёдному лову, интерак-
тивные выставки мастеров 
декоративно-прикладного 
творчества с участием ма-
стеров симбирского куз-

нечного двора «Корч», ка-
тание на лошадях, празд-
ничное театрализованное 
шествие с участием твор-
ческих коллективов, ог-
ненное шоу, танцевальные 
мастер-классы, детские 
интерактивные игры с эле-
ментами театрализации. 
В кинотеатре «Спутник» в 
этот день в рамках проек-
та «Искусство без границ» 
пройдёт концерт вокально-
инструментального ансам-
бля «Синяя птица». 

Разгуляй, Масленица!Разгуляй, Масленица!
С 24 февраля по 2 марта в Ульяновской 

области на всех культурных площадках 
региона пройдёт празднование Масленицы. 

БУДНИ И ПРАЗДНИКИБУДНИ И ПРАЗДНИКИ
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ТВОРЧЕСТВОТВОРЧЕСТВО

Мир КВН Фотоконкурс

Давно у нас не было столь 
веселого праздника, очевид-
цами которого 13 февраля 
стали участники и зрители 
фестиваля Лиги КВН «Старт». 
В игре приняли участие 
5 команд: «Happy Faces» с 
экономического факультета, 
«Биотех» – с биотехнологиче-
ского, «Малибу» – с инженер-
ного, «Роллтон» с факультета 
ветеринарной медицины и 
сборная агрономического 
факультета и ветфака «ПБН». 

Открыла фестиваль про-
ректор по учебной и воспита-
тельной работе Марина Пост-
нова, пожелавшая командам 
успеха. Как для зрителей, 
так и для самих КВНщиков 
приятным сюрпризом стало 
появление Бориса Кузнецо-
ва в роли ведущего. Он по-
здравил всех с наступающим 
праздником влюбленных и 
начал игру.

В регламенте было за-
явлено 4 конкурса – визит-
ка, фоторазминка, биатлон 
и видеоконкурс. Оценива-
ли выступления редакторы 
Высшей Симбирской лиги 
КВН Татьяна Горшкова и 
Дмитрий Чумаков, прорек-
тор по административно-
хозяйственной работе Сер-
гей Илькин, победитель 
Лиги КВН «Старт» в составе 
команды КВН «Пузырьки ли-

Победный старт 
«HAPPY FACES»

монада» Александр Борисов 
и помощник заведующего 
ЦДМ Мария Косолович. 

Команды представили 
зрителям свои лучшие но-
мера, чем очень порадовали. 
По итогам фестиваля выя-
вился явный лидер, им стала   
команда «Happy Faces», ко-
торая получила в свой актив 
один балл. У «Роллтона» – 0,9 
балла. У команды «Малибу» 
– 0,8 балла. У «Биотеха» и 
«ПБН» – по 0,6 балла.

Пресс-центр ЦДМ 
академии

Место встречи

Одно из преимуществ пе-
сочного рисования основано 
на свойстве самого песка. 
Приятная шершавость, рас-
сыпчатость, «текучесть» – это 
завораживает. Рисуя песком, 
можно постепенно погру-
зиться в легкое медитатив-
ное состояние, что позволяет 
снять стресс, расслабиться и 
максимально раскрыть свой 
творческий потенциал. 

В студии взрослые и дети 
могут получить навыки ри-
сования песком на стекле. 
Занятия проводятся как в 
группах, так и индивидуаль-
но. Для деток от 3 до 10 лет 
есть направление – создание 
картины из цветного песка. 
Детям это очень нравится, 
и  они рисуют с огромным 
удовольствием. Для школь-

Где живут 
волшебники?

ников проводятся конкурсы, 
викторины и мастер-классы. 
Хайровы показывают, как 
создаются картины и ролики 
из песка. В конце программы 
ребят ждет увлекательное 
песочное шоу.

Кроме того, в студии со-
стоялась премьера сказки 
«Где живут волшебники?», ав-
тором и режиссёром которой 
выступила Эльвира Хайрова. 
Это настоящее театральное 
представление, спектакль, и, 
можно сказать, что в студии 
появился настоящий песоч-
ный театр. Великолепная му-
зыка, завораживающее зре-
лище магии песка никого не 
оставляют равнодушными. 

PR-служба Фонда
 «Ульяновск – культурная 

столица»

Вот уже более года в Ульяновске действует уни-
кальный проект – Креативное пространство «Квар-
тал». Это место, где молодые и талантливые пред-
ставители творческих индустрий и бизнеса могут 
встретиться, объединить усилия, найти поддержку 
своим идеям и проектам. Льготная программа арен-
ды, образовательные программы, выставки, концер-
ты и творческие встречи – все это способствует рас-
крытию творческого потенциала горожан. 

На сегодняшний день в «Квартале» 7 резидентов, 
среди них – агентство праздников, редакции журна-
лов, магазин дизайнерских подарков, музей балалай-
ки и творческие студии. Одна из них – Студия рисова-
ния песком Дамира и Эльвиры Хайровых.

В конкурсе, проведенном 
в трех номинациях, приняли 
участие студенты, аспиранты 
вуза и учащиеся Октябрьско-
го сельского лицея. Соответ-
ствие номинации, компози-
ция, техничность исполнения, 
креативность – критерии, по 
которым оценивались работы 
членами жюри. В его состав 
вошли начальник управле-
ния науки и инноваций Иль-
гизар Богданов, начальник 
редакционно-издательского 

В их объективе – наш яркий мир

отдела Дмитрий Хлынов, 
заместитель директора на-
учной библиотеки Лариса 
Чесалкина и председатель 
профкома студентов и аспи-
рантов Ильнар Рахимов. 

В номинации «Этот яркий 
мир» победителем признана 
студентка 4 курса экономи-
ческого факультета Ксения 
Прохорова. Второе место 
присуждено первокурснице 
этого же факультета Татьяне 
Егоровой, третье – студентке 

2 курса биотехнологического 
факультета Ирине Колесо-
вой.

В номинации «Жизнь в 
позитиве (веселая студенче-
ская жизнь)» лучшими при-
знаны фотографии студен-
ток 4 курса экономического 
факультета Евгении Князе-
вой (первое место) и Марины 
Волынщиковой (второе), а 
также студента 4 курса агро-
номического факультета Де-
ниса Насырова (третье).

 «Alma mater» – эта номи-
нация предполагала созда-
ние коллажей на тему ака-
демии. Здесь всего один по-
бедитель – студентка 4 курса 
экономического факультета 
Анастасия Каленова.

Специальным призом и 
грамотой награжден самый 
юный участник конкурса – 
Ярослав Яшин, ученик 2Б 
класса Октябрьского сель-
ского лицея.

С. Веленко

Фото Д. Насырова 

21 января на засе-

дании ученого совета 

академии состоялось 

награждение победи-

телей фотоконкурса 

«Позитив – через объ-

ектив», проведенно-

го редакцией нашей 

газеты. Ректор вуза 

Александр Дозоров 

и его помощник по 

связям с обществен-

ностью – главный ре-

дактор «Вестей акаде-

мии» Венера Насыро-

ва вручили призерам 

грамоты и подарки.

– Ксения, скажи, по-
жалуйста, первые твои 
фотографии – какие 
они? И что думаешь о них 
сейчас, спустя время? 

– Первые фотографии я 
сделала, снимая концерты, 
которые проводились в моем 
родном городе Барыш. Мне 
нравилось искать необыч-
ные ракурсы, передавать 
настроение, эмоции. Затем 
уже попробовала себя в раз-
ных жанрах, пыталась найти 
то, что будет мне по душе. Я 
часто пересматриваю ран-
ние снимки. Конечно, они да-
леки от идеала, в них много 
недочетов, которые бы я не 
допустила сейчас, но так и 
должно быть. Ведь с каждой 
новой съемкой я находила 
себя, свой стиль, училась. 
Несмотря на то, что впервые 
всерьез взяла в руки фото-
аппарат лишь в 2010 году, 
сейчас мне кажется, что мой 
путь в мире фотоискусства – 
это целая история.

– Можно ли стать про-

фессионалом лишь благо-

даря окончанию соответ-

ствующих курсов, школ, 

университетов?

– На мой взгляд, про-
фессиональный фото-
граф – это мастер своего 

Победа Ксении 

Прохоровой, студент-

ки 4 курса экономи-

ческого факультета, 

в номинации «Этот 

яркий мир» конкур-

са «Позитив – через 

объектив» неудиви-

тельна, ведь для неё 

фотокамера – это 

верный друг, который 

всегда чувствует, что 

же таится на душе 

юной художницы.

дела, с большим опытом ра-
боты. Он не просто серьез-
но занимается съемкой, он 
живет этим. Значение име-
ет и качество фотографий, 
умение пользоваться гра-
фическими редакторами. И, 
конечно же, истинный знаток 
должен обладать такими ка-
чествами, как креативность и 
изобретательность. Я наде-
юсь, что когда-нибудь смогу 
стать по-настоящему профи, 
но для этого еще нужно мно-
го работать. Специализиро-
ванное образование в этой 
сфере играет важную роль, 
но при этом не стоит забы-

вать об авторской индивиду-
альности. Мне, в частности, 
очень нравится жанровая 
фотография, где отражён 
определённый сюжет, исто-
рия. Люблю придумывать 
необычные идеи, образы, 
продумывать детали.

– Есть любимые места 

для съемок? Случалось ли 

работать в экстремальных 

условиях?

– Стараюсь каждый раз 
подбирать новое место для 
съемок – оно уже уникально 
и интересно. Экстремальные 
условия… Наверное, нет, если 
не считать морозный зимний 

день, когда приходилось фо-
тографировать практически 
по пояс в снегу. Или, напри-
мер, на практике в Финляндии 
для получения более живо-
писных кадров пришлось сто-
ять у самого обрыва. Было не-
много страшно, зато остались 
прекрасные воспоминания. 
Я помню все свои фотосъем-
ки. Но если судить по силе 
эмоций, то, пожалуй, больше 
всего запоминаются свадь-
бы. Это очень торжественное, 
волнующее, очень эмоцио-
нальное событие.

– Ксения, творческий 

человек обычно не ограни-

чивается каким-то одним 

видом искусства. Ты, на-

верное, не исключение. 

– Меня всегда тянуло к 
творчеству. Я занимаюсь жи-
вописью, играю на скрипке. 
Сейчас изучаю психологию. 
Новые знания в этой области 
помогают мне при работе с 
моделями. Очень хочу зани-
маться астрофотографией – 
снимать небесные светила. 
По-моему, это очень увлека-
тельно. К сожалению, пока 
моя камера не позволяет де-
лать этого. Было бы здорово 
когда-нибудь воплотить меч-
ту в жизнь!

Марина Волынщикова 

Счастье в фокусе!Счастье в фокусе!

Е. Князева, А. Каленова, Т. Егорова, М. Волынщикова и И. Колесова



Ïîçäðàâëÿ åì !Ïîçäðàâëÿ åì !

Снова вице-чемпионы!
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Спортивный меридиан

МОЗАИКА СОБЫТИЙМОЗАИКА СОБЫТИЙ

11 февраля в акто-
вом зале учебно-админи-
стративного корпуса со-
стоялся кастинг на конкурс 
красоты «Мисс Акаде-
мия-2014». В нем приняли 

Первое испытание
для красавиц

участие 10 очаровательных 
представительниц различ-
ных факультетов.

Нелегкая задача  – ре-
шить, кто продолжит борь-
бу за титул «Мисс Акаде-

мия» – выпала на долю 
проректора по учебной и 
воспитательной работе 
Марины Постновой, хорео-
графа Нины Петросовой, 
помощника заведующего 
центром досуга молодежи 
Марии Косолович, студент-
ки агрономического фа-
культета Елены Красновой 
и председателя профкома 
студентов и аспирантов 
Ильнара Рахимова. 

Сюрпризом для участ-
ниц кастинга стал конкурс 
«Нестандарная ситуация», 
когда  девушкам предложи-

ли ответить на неожиданный 
вопрос. При оценке конкур-
санток учитывались резуль-
таты  дефиле, портфолио, 
ответов на вопросы жюри.  

Первое испытание ус-
пешно прошли cтудентки 
Елена Романова, Самира 
Зимукова, Виктория Ко-
мягина, Юлия Гончарова, 
Ольга Симурзина, Дарья 
Исаева и  Эльза Валиуллина. 

Пожелаем девушкам уда-
чи в главном состязании, ко-
торое состоится 17 апреля. 

Наш корр.

Пример Василия Яков-
левича, более полувека, со 
студенческой скамьи, актив-
но занимающегося спортом, 
не может не вызывать восхи-
щения. Ветеран энергичен, 
полон оптимизма. Регуляр-
ные тренировки (зимой на 
лыжах, летом на лыжерол-
лерах) – это уже для него 
не столько необходимость, 
сколько потребность. 

Перед поездкой в Ав-
стрию состоялась встреча 
спортсмена с ректором ака-
демии Александром Дозо-
ровым. Василий Яковлевич 
поделился впечатлениями 
об участии в грандиозном 
событии – Эстафете Олим-
пийского огня, прошедшей в 
Ульяновске. Ветерану спор-
та было предоставлено по-
четное право нести символ 
Олимпийских игр в качестве 
факелоносца на одной из 
центральных улиц города – 
улице Ленина. 

Пользуясь случаем, Васи-
лий Яковлевич поблагодарил 
ректора за финансовую по-
мощь, оказанную академией 
в организации его поездки в 
Пиллерзееталь.

Полвека – под 
знаменами спорта

Для участия в 
гонках в Австрию 
приехали более 
1000 человек 
из 30 с лишним 
стран. Россий-
ские лыжники 
и лыжницы на 
«Кубке мира Ма-
с т е р о в - 2 0 1 4 » 
п о д т в е р д и л и 
свое лидер-
ство в мировом 
любительском 
лыжном спорте. 
Они выиграли 
эстафеты в 9 
возрастных кате-
гориях из 14, за-
няли второе ме-
сто в 2 возраст-
ных категориях 
и третье место в 
2 возрастных ка-
тегориях. В про-
шедших 30 и 31 
января стартах 
на марафонских 
дистанциях наши 
соотечественни-

ки победили в 16 возрастных 
группах, в 10 были вторыми 
и в 14 – третьими, завоевав 
таким образом 40 медалей 
из 138 разыгрываемых в эти 
дни. 

Всего представители на-
шей команды (самой много-
численной!) завоевали 52 
золотые, 43 серебряные и 
40 бронзовых медалей из 
150 разыгрываемых ком-
плектов. 

31 января на церемонии 
закрытия первенства мира 
президент Международной 
федерации любительско-
го лыжного спорта Стефан 
Нидермозер торжественно 
передал флаг федерации 
представителям нашей стра-
ны, которая примет «Кубок 
мира Мастеров-2015» в го-
роде Сыктывкаре – столи-
це Республики Коми. Чести 
принять флаг удостоились 
президент Российского лю-
бительского лыжного союза 
(РЛЛС) Виталий Курочкин и 
представитель нашего вуза, 
факелоносец Олимпийского 
огня Василий Кочергин.

В. Насырова

Состязания по пяти ви-
дам спорта – саночная эста-
фета, биатлон, конькобежная 
эстафета, пулевая стрельба 
и зимний мини-футбол – со-
стоялись на базе спортком-
плекса «Заря» 14 февраля, 
в разгар Олимпийских игр в 
Сочи. 

Как и в минувшем году, 
газета «Вести академии» 
стала единственным корпо-
ративным изданием, выста-
вившим свою команду для 
участия в спортивном пое-
динке журналистских сбор-
ных. Нашими соперниками 
были сборные ГТРК «Волга», 
телерадиокомпании «Март-
Плюс» (г. Димитровград), 
Первого молодежного теле-
канала, газет «Чемпион» и 
«Ульяновск сегодня».  

Ход соревнований по-
казал, что год от года со-
став команд – традиционных 
участников зимней спарта-
киады сотрудников СМИ – 
усиливается. Лидеры явно 
не хотят уступать своих по-
зиций. Но и другие команды  
не намерены  оставаться в 
аутсайдерах. Борьба шла за 
каждый балл. Иногда секун-
ды решали судьбу командно-
го места, как это было в са-
ночной эстафете. Стремле-
ние к победе и накал эмоций  
не уступали  олимпийским. 

А началась спартакиада с 
успешного дебюта команды 
телерадиокомпании «Март-

Снова вице-чемпионы!
21 февраля на за-

седании ученого со-
вета академии ректор 
А. Дозоров поздра-
вил команду вузов-
ской газеты с успеш-
ным выступлением на 
III зимней Спартакиа-
де работников СМИ 
Ульяновской области.

Плюс», показавшей лучшее 
время в саночной эстафете и 
захватившей лидерство. 

Представители «Чемпи-
она» – победители зимней 
спартакиады 2012 и 2013 гг. – 
в очередной раз доказали, 
что команда не зря носит та-
кое громкое название. Они 
были первыми по биатлону, 
финишировали  вторыми в 
конькобежных соревновани-
ях. Второе место в стрельбе 
гарантировало им общую по-
беду. 

В финальном футболь-
ном поединке, как и год на-
зад, сошлись «Чемпион» и 
«Вести академии». Само-
отверженная и результа-
тивная  игра членов нашей 
команды Анатолия Митро-
фанова, Сергея Суркова, 

Дмитрия Чуракова, Сергея 
Исаева и Владислава Бала-
шова, настроенных только на 
победу, обеспечила нам убе-
дительную победу со счетом 
5:1. До этого наши футболи-
сты со  счетом  7:1 обыграли 
сборную «МартПлюс» и  всу-
хую – «Волгу», забив в во-
рота тележурналистов также 
7 мячей.  Студент 1 курса 
экономического факультета 
Анатолий Митрофанов был 
признан лучшим бомбарди-
ром и награжден Дипломом, 

а также специальным при-
зом.

В активе  «Вестей акаде-
мии» уже имелось «серебро» 
в соревнованиях по биатло-
ну.  Триумфальный успех   в 
футболе позволил нам за-
нять вторую ступень пьеде-
стала почета в командном 
зачете III зимней Спартакиа-
ды работников СМИ Улья-
новской области и повторить 
прошлогодний результат!

С. Веленко

Удаленность АГАУ ска-
залась на количестве участ-
ников соревнований. Если 
в спартакиаде, прошедшей 
в 2012 году на базе нашего 
вуза, приняли участие более 
500 человек, то в Барнауле 
в этом году звание самого 
спортивного аграрного вуза 
оспаривали всего 145 препо-
давателей и сотрудников. Это 
представители Новосибир-
ского, Алтайского, Башкир-
ского, Красноярского, Сара-
товского аграрных универси-
тетов, Брянской, Бурятской, 
Иркутской, Ижевской, Улья-
новской сельскохозяйствен-
ных академий, Вологодской 
молочно-хозяйственной ака-
демии и аграрного универси-
тета Северного Зауралья. 

В команду нашей ака-
демии вошли заведующий 
кафедрой физического вос-

Вернулись с «бронзой» 
и «серебром»

питания Александр Макаров, 
председатель спортклуба 
Ольга Разумова, заведую-
щий кафедрой безопасности 
жизнедеятельности и энер-
гетики профессор Владимир 
Курдюмов и доцент кафедры 
морфологии, физиологии и 
патологии животных Надеж-
да Симанова. Они выступи-
ли в трех видах программы 
(плавание, дартс и пулевая 
стрельба) и завоевали «брон-
зу» в командном первенстве 
по плаванию и эстафетном 
плавании. Кроме того, Ольга 
Разумова стала серебряным 
призером в личном первен-
стве по пулевой стрельбе.

По итогам состязаний 
хозяева стали чемпионами, 
2 место завоевала команда 
Новосибирского ГАУ, 3-е – 
представители Башкирского 
ГАУ.

Коллективы учебно-методичес-
кого управления и редакции га-
зеты «Вести академии» поздрав-
ляют с юбилеем и наступающим 
праздником 8 Марта проректора 
по учебной и воспитательной ра-
боте М.В. Постнову.   

Марина Викторовна! 
Вам присущ талант организа-

тора, лидера, человека, который 
сплотил в одно целое весь друж-
ный и большой коллектив УМУ. 
Мы от души Вас поздравляем со 
знаменательной датой и первым 
весенним праздником! Хотим по-

желать успеха, процветания, стабильного достатка и 
счастья с избытком!

Солнце светит сегодня так ярко,
Юность вновь постучится в окно.
Бодрость духа еще не увяла,
И в душе снова лето пришло.
Легкость в сердце, заботу и ласку,
Еще хочется Вам пожелать.
Если беды нагрянут и грозы,
Мы поможем их Вам отогнать!

Соревнования прош-
ли в поселке Чердаклы. На 
спринтерской дистанции (1 
км) в забеге мужчин 1995 
года рождения и старше 
гонку выиграл Владислав 
Авасев, вторым стал Алек-
сей Ланков. Оба спортсме-
на – студенты нашей ака-
демии. Среди девушек в 
этой же возрастной катего-
рии наши спортсменки за-

Пьедестал почета – наш!
16 февраля студенты академии приняли уча-

стие в XXXII Всероссийской массовой гонке 
«Лыжня России-2014» и стали ее победителями.

няли весь пьедестал почета: 
победу одержала  Зоя Голя-
кевич, Ксения Бочурина при-
шла к финишу второй, Елена 
Барахтина стала третьей.

Ю.  Кузнецова,
преподаватель кафедры 

физического воспитания,
тренер сборной 

по лыжным гонкам

К конкурсу «Мисс Академия-2014»
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За неделю до открытия XXII зимних Олимпийских 
игр в Сочи, 25-31 января, в австрийском городе Пил-
лерзееталь завершился «Кубок мира Мастеров-2014» 
(Первенство мира среди ветеранов) по лыжным гонкам, 
на котором достойно выступил представитель нашей 
академии мастер лыжных марафонов России Василий 
Кочергин. Он один представлял Ульяновскую область 
в составе сборной России, насчитывающей 204 спор-
тсмена.

С 28 января по 1 февраля на базе Алтайского го-

сударственного аграрного университета в рамках 

V Спартакиады «Здоровье» среди профессорско-

преподавательского состава и сотрудников аграрных 

вузов Минсельхоза России велись баталии по 6 спор-

тивным дисциплинам: шахматы, настольный теннис, 

дартс, пулевая стрельба, волейбол, плавание. 


